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学校教育目標 自分らしさを発揮して、未来を切り拓く生徒の育成 

生徒たちを支えている集まり 

  副校長 清水 博 

 

 さすがに朝晩冷え込む日が増えてきました。日が過ぎる日が流れるのは早いもので、もう師走に入

ります。明日から１・２年生の第３回定期テストがはじまります。３年生は、１２月１日から個人面

談が始まり、いよいよ２学期のまとめの時期です。生徒たちも目標を再確認し、学校生活を送ってい

ます。 

さて、本校の学校教育目標の柱は、「自分らしさを発揮して、未来を切り拓く（よりよい社会を創

る）生徒を育成します。」です。この学校教育目標には、人と人との様々ない関わりの中で学びあい、

教えあう中で、豊かに健やかに成長し、義務教育を巣立つ時に自分らしさを発揮して、社会の中で生

きる力・未来を切り拓く力を身につけてほしいという願いが込められています。 

 また、しっかりと生徒たちを支えている集まりがあります。それは「学校・家庭・地域」です。安

心で安全な環境を作る中で、主役の生徒たちが伸び伸び学び続け、着実に成長しているのだと思いま

す。そして、本校では学校運営協議会や三者（学校・家庭・地域）連携事業、 

地域学校協働活動事業（学校・地域コーディネーターによる支援）、PTA各 

種委員会等で、生徒に関する課題や学校の課題の解決と未来を担う生徒たち 

の豊かな成長のために、社会と繋がる機会を創出し、生徒の学び舎育ちを支 

えて頂いています。 

第２回学校運営協議会 

１１月１４日（火）に、第２回学校運営協議会を開催しました。始めに、矢野宣子会長から研修会

の報告がありました。他校の活動の様子の報告と、「もえぎ野中学校の学校運営協議会は、学校と一

緒に考えて、地域全体で学校を守っている現在の活動で良いと思う。」と感想をくださいました。続

いて、本校の職員から学校行事について、もえぎ野中学校の学力・学習状況等の報告を行いました。

この後、生徒会役員と学校運営協議会の委員の皆様との座談会を行いました。生徒から自己紹介と今

の生徒会としての取組報告、次に、学校はきれいですかの問いかけに対して、「美化委員と協力して

きれいです。」「花いっぱい運動も行いきれいな環境です。」「保健委員会でトイレットペーパーや石鹸

の補充をしています。」「美化委員会と保健委員会で学校をきれいにする声かけをしています。」「あい

さつ運動にも力を入れ、気持ちもきれいにしています。」「きれいな環境、自分たちで掃除への意欲を

あげる工夫考えている。」等回答がでました。 

委員の皆様から「もえぎ野中学校はトイレを含めきれい。」「あいさつについて皆さんでフォローし

てほしい。」「何でも話せる友だちがある程度いてよかった。」「不審者がいたら、自治会にも連絡して

ほしい。パトロールの時間を繰り上げることも可能です。」「読書するのが楽しくなるように、図書委

員会として、図書の貸し出しに工夫するとよい。」「もえぎ野中学校や小学校を応援することを続けて

いきたい。」「学校の主役は生徒一人ひとり、いじめや差別のない学校することを目指してほしい。」

等のご意見を頂きました。ご意見を本校の教育活動のさらなる進展に努めていきたいと思います。 



職場体験学習 

１１月１５日（火）に、２年生のキャリア教育の一つとして職場体験学習を実

施いたしました。この学習は、学校生活では学べない貴重な体験の場と位置付けて

います。地域の４１か所の事業所の皆さんにご協力していただき、貴重な体験をす

ることができました。受け入れ先の方々におかれましては、生徒たちに懇切丁寧な

ご指導や温かな声かけなどをしていただきまして、誠にありがとうございました。

生徒たちは、それぞれの体験先で職業に関する様々な体験をさせていただくとと

もに、仕事の喜びや苦労など働かれている方々の姿を見ながら、多くのことを感じ

取り学びました。そして、あいさつの重要性やマナーの大切さ、言葉遣いなど、社

会人になるために身につけなければならないことが多くあることを理解したよう

です。 

なお、学校・地域コーディネーター（地域学校協働活動推進員）のお二人のネッ

トワークにより、本年度も幾つかの新規事業所を紹介してもらいました。引き続

き、地域や外部の専門家の方と連携して、生徒にとって充実した教育活動を行って

いきたいと考えおりますので、本校の教育活動にご支援をお願いします。 

 

国際理解教育・難民支援活動講演会 

１１月２１日（火）に出野 恵子さんと菅原 萌子さん（フリー・ザ・チルド

レン・ジャパン）を講師としてお招きし、国際理解教育・難民支援活動に関す

る学習を本校体育館にて実施しました。 

世界の人口を、もえぎ野中学校の生徒数に割合を直して、世界の子どもたち

の状況を考えました。学校に通えている子ども、家にトイレがない子ども、小

学校を卒業できない子ども、安全な飲み水が手に入らない子どもなど、さまざまな角度で割合を見まし

た。次に、世界の子ども達が義務教育を得られるには、ゲーム費、世界の軍事費と比較してどれくらいな

のかを、ひもの長さで比較して体感して学習しました。とても考え深い学習となりました。 

 

〈 学 年 よ り 〉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 年生は 12 月 1 日（金）から進路面

談が始まります。11月 30日（木）にお

子様に 2 学期の学習成績をお渡しします

ので、各ご家庭でご確認をお願いします。

私立の受験校については今回の面談で最

終決定となりますので、ご家族でよくご相

談の上ご来校いただければ幸いです。印鑑

が必要となりますのでご持参ください。進

路決定まで子供たちも不安を抱えての生

活が続くことでしょうが、これまでと同

様、日々の取組を大切にすることが確かな

自信につながるはずです。今後ともご協力

をお願いいたします。 

       ３年 

先日実施した職場体験では、

事業所ごとに分かれ、「働く」と

は何かを学び、将来の自分をイ

メージするきっかけづくりとし

て取り組みました。それぞれの

職種によって大変さややりがい

などがあることを知れたこと

で、今までとは違った見方がで

きるようになったのではないか

と思います。 

一年後には、自分の進路を自

分自身で決める時期がやってき

ます。その時のために今の自分

がやるべきことが何かをしっか

りと考え、先の見通しをもって

日々の生活に取り組んでもらい

たいと思います。 

    ２年 

11 月になってからも比較的暖かい

日が続きましたが、ここにきて急に気

温が下がり、自然も冬支度を始めたよ

うな感じです。寒くなってきたから

か、体調を崩す生徒がちらほらと出て

きているのが気になります。やるべき

ことが重なって、多少時間がずれるの

は仕方がないですが、あまり生産性の

ないことで寝る時間が遅くなったり、

十分な休養が取れなかったり、食事が

偏ってしまったりしていないでしょ

うか？ 体調管理は日々の規則正し

い生活からです。メリハリをつけた時

間の使い方ができるといいです。 

明日から第 3 回定期テストが始ま

ります。準備した成果をしっかり出せ

るよう、試験の時間内は全集中での取

組を期待します。    １年 



 

【お知らせ】 

本校では、横浜市教育委員会の「教職員の働き方改革プラン」を受けて、１月中旬から教職員の勤務時

間外の電話はメッセージによる留守番電話対応を予定しております。ご理解と、ご協力をよろしくお願

いいたします。 

 

 


